
議会報告会 報告書 

  

彦根市議会議長    安藤 博    様 

                              

                      福祉病院教育常任委員会 委員長 長﨑任男                

 

開 催 日 時 平成３１年２月４日（月）１０時００分～ 11 時 30 分 

開 催 場 所 彦根市中老人福祉センター 

出 席 議 員 

 

議 員 氏 名（ 役 割 ） 

長﨑任男（開会あいさつ） 

北川元気（閉会あいさつ） 

小川喜三郎（司会） 

小菅雅至（第 1部視察報告 教育部分） 

矢吹安子（第 1部視察報告 病院部分） 

馬場和子（第 1部視察報告 福祉部分） 

奥野嘉己（受付） 

参 加 者 数 一般参加者２０名、出席議員 7 名、委員以外の議員２名、 

議会事務局職員 2 名、報道１名、計３２名 

内   容 

（内容及び時間

配分） 

１．司会オープニング 

２．開会挨拶 

３．議員紹介・進行説明（「１．２．３.」あわせて１０分） 

４．第１部 視察報告（教育・病院・福祉）２０分  質疑応答 ２５分 

５．第２部 ワークショップ『あなたの出番です。かがやくシニア世代のた

めに』 

  ①現在の課題・解決策について意見交換 ２０分 

  ②テーブルごとに発表 １０分 

６．本日の総括ならびに閉会挨拶  

７．アンケート記入（「６．７.」あわせて５分） 

 

 

第 1 部視察報告

の質疑応答で出

た主な意見等 

●教育現場の ICT 化について 

●子どものいじめ・自殺の防止について 

●彦根市立病院での緊急時の対応について 

●議会報告会の進め方について 



 

 

 

 

 

ワークショップ

で出た意見等 

●シニア世代の働く場所、活躍できる場所の提供として、気軽に行ける場所、 

シルバー人材の活用を検討してほしい。 

●ゲートボールの市内でのさらなる普及について、岐阜県では学校の体育に 

組み込んでいるので参考にしてもらいたい。 

●シニア世代の居場所としてシルバー人材センターの存在は大きいため、サ 

ービス向上のためもっと予算をつけて内容を充実してもらいたい。 

●６５才定年の会社が多いが、まだまだ働ける。６５才以上でも仕事ができ 

る場所を紹介してほしい。 

●利用者全員が仲良く、中老人センターで活動したいため、当センターの職 

員さんも皆さんの意見に耳を傾けていただき、アドバイスをしてほしい。 

 

考察 今回の議会報告会で感じたことは、シニア世代の方々は、まだまだ活動の

機会を望んでおられる。仕事や趣味など、もっと活躍できる場所や機会を彦

根市として提供していかなければならないと感じた。 

また、今回、議会報告会にとても関心をもっていただいた。参加者の方々

は、市民と議員があらゆるテーマで意見交流する機会を望んでおられたため、 

今後さらに、情報の周知強化と市民が気軽に参加できるような仕組みづくり

やより興味を持っていただけるような取り組みの実施、呼びかけのターゲッ

ト層や手法の見直しが必要だと考える。 

 


